

ENFANTS ET JEUNES

DES TEMPS FORTS POUR LES ADOLESCENTS

Dans le cadre de leur préparation à la Profession de Foi et à la Confirmation, les adolescents sont invités à vivre des temps forts, ensemble tout au long de l'année.

Le dernier qu'ils ont vécu s'intitulait : « La chandeleur c'est quoi ? »

A partir du texte de Saint Luc (2,21-40), ils ont découvert le lien entre la présentation de Jésus au temple par ses parents et la chandeleur.

Ils se sont appliqués à compléter un texte à trous et sont repartis avec un lumignon qui a été béni par le Père Régis pendant la messe des jeunes qui a suivi ce temps fort.

Notre objectif est de réunir les deux groupes afin qu'ils apprennent à se connaître en vivant des choses ensemble et que, par la suite, ils aient envie de continuer à se retrouver pour grandir encore dans la foi et pourquoi pas construire des projets ensemble.



À toi maintenant de jouer, complète le texte à trous

Joseph et Marie devaient accomplir la cérémonie de Ils amenèrent alors Jésus au de Jérusalem pour le présenter au Seigneur. Il y avait alors à Jérusalem un certain Cet homme était droit, il respectait Le était avec lui et lui avait appris qu'il ne mourrait pas avant d'avoir vu le

Guidé par l'Esprit, Siméon alla dans le temple. Lorsqu'il vit, Siméon le prit dans ses bras et Dieu, en disant : «Maintenant, Seigneur, tu as réalisé ta promesse : tu peux laisser ton serviteur mourir en Paix. Car j'ai vu de mes propres yeux la qui te fera connaître aux nations du monde et qui sera la gloire d'Israël, ton peuple».

AGENDA

SOUS RÉSERVE DE MODIFICATIONS DUES AUX MESURES SANITAIRES GOUVERNEMENTALES



MARS 2022

Mercredi 02	10h00	Ste Marie	Les Cendres
	18h30	St Adelphe	
Vendredi 04	17h00	Ste Marie	Adoration - Confession puis Messe
	8h30	Ste Marie	Messe pour les vocations
Samedi 05	18h00	St Nicolas	1 ^{er} Dimanche de Carême
	9h30	ND Mineurs	
Dimanche 06	11h00	St Adelphe	2 ^e Dimanche de Carême
	9h30	Ste Elisabeth	
Vendredi 11	17h00	Ste Marie	Adoration - Confession puis Messe
	11h00	Ste Barbe	3 ^e Dimanche de Carême
Samedi 12	18h00	St Christophe	
	9h30	St Adelphe	
Dimanche 13	17h00	Ste Marie	Adoration - Confession puis Messe
	11h00	Ste Barbe	3 ^e Dimanche de Carême
Vendredi 18	17h00	Ste Marie	Adoration - Confession puis Messe
	18h00	St Christophe	4 ^e Dimanche de Carême et clôture des 24h pour le Seigneur
Samedi 19	18h00	St Christophe	4 ^e Dimanche de Carême
	9h30	ND Mineurs	
Dimanche 20	18h00	ND Mineurs	4 ^e Dimanche de Carême
	9h30	St Adelphe	
Vendredi 25	18h00	St Nicolas	4 ^e Dimanche de Carême
	18h00	St Nicolas	
Samedi 26	18h00	St Nicolas	4 ^e Dimanche de Carême
	18h00	St Nicolas	
Dimanche 27	9h30	Ste Elisabeth	4 ^e Dimanche de Carême
	11h00	Ste Barbe	

AGENDA

SOUS RÉSERVE DE MODIFICATIONS DUES AUX MESURES SANITAIRES GOUVERNEMENTALES



AVRIL 2022

Vendredi 1er	17h00	Ste Marie	Adoration - Confession puis Messe
Samedi 02	8h30	Ste Marie	Messe pour les vocations
	18h00	Ste Marie	5 ^e Dimanche de Carême
Dimanche 03	9h30	ND Mineurs	Dimanche fraternel : Messe du 5 ^e Dimanche de Carême suivie d'un pique-nique
	11h00	St Adelphe	
Vendredi 08	17h00	Ste Marie	Adoration - Confession puis Messe
Samedi 09	18h00	St Christophe	Rameaux
	9h30	Ste Elisabeth	
Dimanche 10	11h00	Ste Barbe	Sainte-Cène
	9h30	Ste Barbe	
Jeudi-Saint 14	18h00	Ste Barbe	Passion
	15h00	ND Mineurs	
Vendredi-Saint 15	15h00	St Adelphe	Chemin de Croix
	20h00	St Christophe	
Samedi-Saint 16	20h30	Ste Marie	Vigile Pascale
	9h30	Ste Elisabeth	
Dimanche 17	10h00	St Nicolas	Pâques + Baptêmes au cours des célébrations
	9h30	Ste Elisabeth	
Lundi 18	10h00	ND Mineurs	Messe du lundi de Pâques
Vendredi 22	17h00	Ste Marie	Adoration - Confession puis Messe
Samedi 23	18h00	Ste Marie	
	9h30	Ste Elisabeth	
Dimanche 24	11h00	Ste Barbe	
	9h30	Ste Elisabeth	
Vendredi 29	17h00	Ste Marie	Adoration - Confession puis Messe
Samedi 30	18h00	St Christophe	

MAI 2022

Dimanche 1 ^{er}	9h30	ND Mineurs	Ouverture du mois de Marie
	11h00	St Adelphe	
Vendredi 06	17h00	Ste Marie	Adoration - Confession puis Messe
	8h30	Ste Marie	
Samedi 07	18h00	St Nicolas	Messe pour les vocations
	9h30	St Adelphe	
Dimanche 08	9h30	St Adelphe	Commémoration de l'Armistice 1945
	9h30	Ste Elisabeth	
Vendredi 13	11h00	Ste Barbe	1 ^{ère} communion
	17h00	Ste Marie	
Samedi 14	18h00	Ste Marie	Adoration - Confession puis Messe
	9h30	ND Mineurs	
Dimanche 15	18h00	St Christophe	1 ^{ère} communion
	9h30	St Adelphe	
Vendredi 20	17h00	Ste Marie	Adoration - Confession puis Messe
	18h00	St Christophe	
Samedi 21	18h00	St Christophe	1 ^{ère} communion (groupe 1)
	9h30	Ste Elisabeth	
Dimanche 22	11h00	Ste Barbe	Adoration - Confession puis Messe
	9h30	Ste Elisabeth	
Jeudi 26	10h00	Ste Marie	1 ^{ère} communion
	17h00	Ste Marie	
Vendredi 27	17h00	Ste Marie	Ascension
	18h00	St Nicolas	
Samedi 28	18h00	St Nicolas	Adoration - Confession puis Messe
	9h30	ND Mineurs	
Dimanche 29	11h00	St Adelphe	1 ^{ère} communion
	11h00	St Adelphe	
Mardi 31	10h00	St Nicolas	1 ^{ère} communion (groupe 2)
	10h00	St Nicolas	

Le bulletin de la Communauté des Paroisses



«Sel de la Terre»

Wittenheim
Kingersheim
Ruelisheim

Ste Marie ↔ St Christophe
Notre Dame des Mineurs
Ste Barbe ↔ St Adelphe
Ste Elisabeth ↔ St Nicolas

N° 95 - mars / avril / mai 2022

Église catholique - Diocèse de Strasbourg - Responsable de la publication : M. Stanislas Mendy

HORAIRES PERMANENCES D'ACCUEIL

Du lundi au vendredi de 10h à 11h30 et de 16h à 18h

BIENTÔT LE JOUR SE LÈVERA !

Nous empruntons le titre de notre éditorial à un chant liturgique classé comme étant un chant propre au Temps de l'Avent. Avent qui signifie arrivée, avènement, venue. Oui, notre temps est celui de l'événement d'un nouveau jour, d'un nouveau monde.

Depuis deux ans, notre monde est frappé par ce qu'on qualifie très justement de pandémie. Celle-ci a engendré des crises multiples et dépendantes les unes des autres.

- Une crise sanitaire qui nous a éprouvés dans notre chair en mettant à mal notre système de santé et en épuisant son personnel dévoué et courageux.
- Une crise morale : "quand on aime ses proches, on ne s'approche pas trop". Cette crise morale consiste à "bien faire" dans le terme d'un "ne pas faire".
- Une crise politique. La Covid 19 a comme conduit le politique à gouverner autrement. La possibilité de la parole est niée par le fait même que le lieu de l'envisagement mutuel (agora) a disparu.
- Une crise sociale. A partir du moment où mon visage est masqué, il y a une barrière qui ne me permet pas d'aller vers l'autre car comme le dit Max Picard "un visage doit se mettre en marche vers les autres". C'est cela la crise sociale.
- Une crise économique. Tout a été arrêté ! Nos "autonomies économiques" ont été chahutées et il a fallu faire du "quoi qu'il en coûte".
- Une crise anthropologique et spirituelle qui n'est que la conséquence logique de toutes les autres crises antérieures. L'homme n'est que le reflet de son environnement.

BIENTÔT LE JOUR SE LÈVERA !

Oui, il est temps pour nos chrétiens de souffler sur nos cendres pour faire renaître le feu de l'amour de Dieu, le feu qui est sous la cendre.

Oui, il est temps pour nos chrétiens d'être véritablement protagonistes d'une fraternité sociale. Ces temps que nous vivons nous ont fait voir combien nous aspirons à découvrir le visage de l'autre.

Oui, le temps est venu pour nos chrétiens d'opérer les bons choix, à la manière de Jésus qui a dit non au mouvoir, à l'avoir et au savoir pour que vienne l'amour de Dieu et des hommes.

Oui, le temps est venu pour que les chrétiens, en disciples-missionnaires, acceptent l'ascension de la montagne qui seule laisse voir la transfiguration véritable.

Oui, le temps est venu pour les chrétiens de vaincre toute forme de peur, de découragement ou de pessimisme. Car l'Évangile nous apprend qu'après la nuit de nos crises multiples, vient le jour. Qu'après le tombeau et les incertitudes advient le temps de la germination, de la résurrection, de la vie.

Oui, il est temps, enfin, pour nous, disciples-missionnaires,

- d'entraîner le monde vers un nouveau soleil,
- de réenchanter ce monde si écrasé par le manque de perspective et d'Aube,
- de contaminer ce monde en témoignant, c'est-à-dire en attestant que notre Dieu est Celui qui nous a sortis des ténèbres, de nos crises, à son admirable lumière d'espérance, de joie et de paix.

BIENTÔT LE JOUR SE LÈVERA !

"Comment croire que l'amour est plus fort que la mort, s'il ne nous a pas (déjà) rendu vivant ?" (Louise Evelyn)
Même confusément, la nouveauté de vie perce dans le vieux monde. C'est l'aube du huitième jour.

En savoir +
<http://7info.free.fr>

Renseignements :

Maison de la Communauté - 2, rue du Bourg 68270 Wittenheim
Tél. / Fax 03 89 52 63 14 - email : 7info@estvideo.fr

Le synode

Le pape François a lancé un synode, un moment de partage organisé dans le monde entier, pour dessiner les pistes de l'Église de demain. Être Église ensemble.

Regardons les expériences vécues en Église, ses forces, ses fragilités, ses souhaits. Ouvrons les yeux sur l'humanité.

En ce qui nous concerne

Jusqu'au 30 mars 2022, chez nous, ce sera l'occasion d'un temps d'échanges fraternels ; tout le monde peut y participer, hommes, femmes, enfants, croyants et non croyants, quelle que soit votre situation.

L'enjeu

Comment améliorer la participation en Église ? A partir de nos expériences humaines ou difficiles, nous imaginons des pistes d'action pour construire ensemble une Église plus ouverte, accueillante et participative.

Vous êtes chrétien, engagé dans l'Église, éloigné d'elle, ou bien vous ne vous reconnaissez pas dans l'Église, soyez le bienvenu.

Vous souhaitez apporter votre pierre au changement ? Votre avis et votre expérience comptent. Tous ceux qui se soucient du bien de l'Église ont quelque chose à dire.

Les idées seront synthétisées, les textes rassemblés par pays, puis par continent. Ce travail sera utile pour la rencontre des évêques à Rome en octobre 2023.

Nous avons besoin de votre audace, de votre sens critique et constructif, de vos rêves partagés !



VIE DE LA COMMUNAUTÉ

Depuis bientôt deux années entières, nos vies tournent au ralenti pour cause de, entre autres, Covid-19. Nos vies sont mises sous cloche et l'horizon d'en sortir semble visiblement lointain, alors que nombreux sont celles et ceux qui attendent un retour rapide à la « vie normale ». C'est ainsi qu'à chaque prise de parole des autorités dirigeantes, pour faire le point sur la situation, nos attentes sont grandes et pressantes.

Dans un contexte pareil, d'aucuns s'interrogent sur la présence et la puissance de Dieu en ces termes : « Que fait Dieu, et pourquoi la crise sanitaire actuelle tarde-t-elle à s'arrêter !? » « Si Dieu, le Tout-Puissant, existe vraiment, comment peut-il laisser une situation pareille perdurer !? » De telles interrogations donneraient à penser, de façon naïve, que Dieu serait la cause et la source, non seulement de la crise actuelle, mais aussi du mal, plus globalement. Une telle attitude peut contribuer à éloigner de Dieu et de sa Parole, celles et ceux dont la foi en Lui, souffre de quelque fragilité. Par contre, pour d'autres, toute situation de crise est une occasion de se faire encore plus proche de Dieu, en reconnaissant que dans sa toute puissance, Dieu ne saurait abandonner son peuple. Pour eux, Dieu n'a pas à porter la responsabilité du mal que se font les humains sur la terre. Au contraire, Il est celui qui les en délivre et les protège.

C'est l'expérience vécue par le peuple de Dieu, alors esclave en Egypte. En effet, il criait et pleurait, suppliait et priait. Aux cris et aux pleurs, aux supplications et prières du peuple, Dieu n'aurait fermé ses oreilles ni croisé ses bras en laissant se débrouiller seuls, ses enfants. Nous ne sommes, bien sûr, ni en esclavage ni en Egypte, dirions-nous ; il n'en reste pas moins que nous avons besoin de sortir de la crise sanitaire.

La douloureuse histoire de l'esclavage et la longue traversée du désert par le peuple trouvent dans notre situation de crise sanitaire bien des similitudes. En effet, le désert, lieu aride et sec où la vie est une lutte permanente, exige d'être traversé en vue d'une vie plus confortable et joyeuse. Cette traversée est aussi un passage censé se vivre ensemble, pour aller plus loin, car plus nombreux, unis et solidaires serons-nous, plus facile sera notre traversée du désert. C'est l'attitude même du disciple-missionnaire pour qui le temps de Carême est celui de la marche et du cheminement, de la rencontre et du partage. Ce ne sont pas seulement des valeurs humaines, mais bien des qualités et spécificités du disciple-missionnaire qui confortent son identité et son témoignage jour après jour.

Abbé Régis ALINA +



· **Dimanche 20 mars de 9h à 12h, Maison de la Citoyenneté, Kingersheim :**

Dimanche autrement où toutes les familles et leurs enfants sont les bienvenus ! Début du temps fort : petit-déjeuner. Groupes de partage et ateliers avec la Parole de Dieu. Puis messe à 11h à l'église Saint Adelphe.

· **Vendredi 25 à 18h jusqu'au samedi 26 mars à 18h, Notre Dame des Mineurs, Wittenheim :**

24h de prière non-stop pour le Seigneur, pour confier notre Communauté, notre Église, nos familles, notre société, notre pays,...
Causeries, messes, adoration, confessions, veillées, chapelet, louanges, temps de prière personnelle...

· **Dimanche 3 avril de 11h à 13h30, Saint Adelphe, Kingersheim :**

Dimanche fraternel débutant par la messe à l'église Saint Adelphe, et se poursuivant par un pique-nique à la Maison de la Citoyenneté à Kingersheim.

Merci de consulter très régulièrement le site internet de la Communauté de paroisses (<http://7info.free.fr/>) pour avoir confirmation des événements organisés. Selon les mesures sanitaires en cours, ils pourraient être modifiés.



L'équipe CARITAS de Wittenheim vous propose, afin de soutenir les familles bénéficiant d'aide alimentaire dans nos communes, une Paëlla en vente à emporter.

Cette vente uniquement sur réservation aura lieu le dimanche 8 mai 2022 de 10h30 à 12h à la maison de la solidarité de Wittenheim.

Vous pouvez dès à présent réserver votre Paëlla au prix de 16 euros au 06 77 56 39 20.

Un grand merci pour votre soutien et votre solidarité.

RÉTROSPECTIVE

SE PARLER, SE RENCONTRER...

FAIRE UNE RELECTURE, CRÉER DE LA FRATERNITÉ

Le 10 octobre dernier, à l'issue de la célébration d'entrée dans la nouvelle année pastorale, il fut remis à la Communauté de Paroisses réunie, un fascicule du projet pastoral, fruit de tout un travail fait en amont, idées nouvelles recueillies au cours des diverses assemblées paroissiales qui ont pu être vécues fin 2019. Après cette nouvelle étape qui permet à tous de prendre connaissance du projet pastoral, eurent lieu, le 4 décembre 2021, des assemblées générales paroissiales au cours desquelles chacun(e) a pu s'exprimer sur la réceptivité du projet pastoral.

Cette rencontre en assemblées générales paroissiales fut également l'occasion de nous mettre à l'écoute les uns des autres et à l'écoute de l'Esprit Saint, et de répondre à l'appel du Christ ressuscité à marcher ensemble, pour devenir disciples-missionnaires au sein de communautés aimantes et fraternelles, témoins auprès de tous de la rencontre de Jésus-Christ ressuscité. Un beau début pour entrer dans la dynamique de réflexion à laquelle le Pape François invite "l'Église entière".



INFORMATIONS

NOTRE CARÊME 2022 : CHEMIN DE RENCONTRE ET DE PARTAGE

En tant que disciples-missionnaires, nous sommes invités à vivre le Carême les uns avec les autres en allant de l'avant:

Quelques dates qui nous seront offertes pour faire route ensemble, avec d'autres :

· **Samedi 12 mars de 15h à 17h30, Salle Roger Zimmermann, Wittenheim :**

Communauté ouverte, rassemblée autour du grand questionnaire lancé par le Pape François « Comment s'écouter, s'interroger, s'édifier, se laisser bousculer, marcher ensemble, ... Toujours les uns avec les autres. »

· **Mercredis 16 et 30 mars à 20h, Notre Dame des Mineurs, Wittenheim :**

Veillée de prière animée par le Groupe Saint Jean-Baptiste. Louange, édification par la Parole de Dieu, témoignages, ... Un temps d'onction et de bénédiction tout particulier où Dieu vient parler au cœur.

L'organisation du Synode sur notre Communauté de paroisses

Des équipes de réflexion : Entre le 10 et le 28 février chaque groupe, "Funérailles", "Liturgie", "Groupe biblique", "Solidarité", "Conseils de fabrique", "Communication", "Pastorale sacramentelle", "Catéchisme et annonce", "Enfants et adolescents", "Grands jeunes", "Conseil pastoral" s'est retrouvé pour vivre un moment de prière et de réflexion sur un thème choisi dans les dix propositions de réflexion du synode.

Les échanges se sont faits à partir de la relecture d'expériences ou bien du choix d'un ou plusieurs thèmes proposés :

Les compagnons de voyage – Écouter – Prendre la parole – Célébrer – Coresponsables dans la mission – Dialoguer dans l'Église et dans la société – Avec les autres confessions chrétiennes – Autorité et participation – Discerner et décider – Se former à la synodalité.

Un rassemblement pour la Communauté de paroisses : Le 12 mars sera proposé, pour l'ensemble de la Communauté de paroisses, une rencontre qui se déroulera l'après-midi à l'espace Roger Zimmermann, 16 rue du Maréchal de Lattre de Tassigny 68270 Wittenheim de 15h00 à 17h30. Cette rencontre sera ponctuée par la messe dominicale.

Des contributions personnelles : Elles sont possibles pour les personnes qui ne peuvent pas se déplacer et pour celles et ceux qui n'ont pas forcément d'attache avec la Communauté de paroisses mais qui voudraient participer à la réflexion. Une fiche est jointe à cette publication. Le retour de ces questionnaires pourra se faire dans une urne située au fond de nos églises ou être déposé dans la boîte aux lettres de la Maison de la Communauté située 2 rue du Bourg à Wittenheim, avant le 30 mars.

Un temps de prière : Les 24 heures pour le Seigneur

Du vendredi 25 mars au Samedi 26 mars un temps de prière est proposé à l'église N.D. des Mineurs. Chacun est libre de venir sur un ou plusieurs créneaux pour porter ce temps de synode dans la prière. L'information concernant son organisation vous sera donnée prochainement.



Nous comptons sur vous pour apporter votre pierre à l'édifice. Vous avez la parole, prenez-la. Elle nous permettra de construire ensemble une Église plus ouverte, accueillante et participative.